



DAN BIANCALANA, ROBY GOERGEN & MANON HAAG • SOIRÉE DE PRÉSENTATION DU PLAN LOCAL DE SANTÉ • VORSTELLUNG DES LOKALEN GESUNDHEITSPLANS • 29.4.2025



DIDDELENGER LAFTREFF



PLAN LOCAL DE SANTÉ • LOKALER GESUNDHEITSPLAN

La Ville de Dudelange lance son Plan local de Santé

DIE STADT DÜDELINGEN STELLT IHREN LOKALEN GESUNDHEITSPAN VOR

FR Dans un contexte où la santé publique est de plus en plus mise à l'épreuve par une multitude de facteurs, il est essentiel d'adopter une approche globale pour garantir le bien-être et la santé de toutes.

Un Plan national de Santé a été publié en 2023. Il nous est paru comme une évidence d'élaborer ce Plan local de Santé pour définir les mesures exactes adaptées à la spécificité de la population dudelangeoise. Après une collaboration étroite avec le ministère de la Santé, nous publions aujourd'hui notre Plan local de Santé. Dudelange est ainsi la 1ère commune du pays à avoir développé un tel plan au niveau local.

LA SANTÉ : UNE PRIORITÉ DE LONGUE DATE POUR DUDELANGE

Dudelange a fait le choix il y a plus de 20 ans déjà de s'atteler au vaste sujet que représente la santé de ses citoyen·nes. De nombreuses actions ont depuis été mises en place, de la création du groupe de travail « Gesond Diddeleng » à celle du poste de chargée de mission à la prévention de la santé (qui n'existe que dans notre commune), en passant par une « Matinée Santé » annuelle et de très nombreuses activités comme des conférences, des ateliers, des cours, etc.

6 OBJECTIFS ET 22 ACTIONS

Le Plan local de Santé s'articule en 3 dimensions – l'offre de soins et la promotion de la santé, la promotion de la santé mentale, la promotion de la santé physique – 6 objectifs et 22 actions. La prévention et la promotion de la santé, dont font partie entre autres la sensibilisation et l'accès à l'information, nous paraissent en effet fondamentales pour faire accéder l'ensemble de la population à une santé de qualité. •

PLAN LOCAL SANTÉ
PDF (1.2 MB)



DE In einem Umfeld, in dem die öffentliche Gesundheit durch eine Vielzahl von Faktoren zunehmend auf die Probe gestellt wird, ist ein ganzheitlicher Ansatz unerlässlich, um das Wohlergehen und die Gesundheit aller zu gewährleisten.

Im Jahr 2023 wurde ein nationaler Gesundheitsplan veröffentlicht. Es erschien uns daher naheliegend, ebenfalls einen lokalen Gesundheitsplan auszuarbeiten, um genau die Maßnahmen zu definieren, die auf die Besonderheiten der Düdelinger Bevölkerung zugeschnitten sind. In enger Zusammenarbeit mit dem Gesundheitsministerium ist der lokale Gesundheitsplan entstanden. Damit ist Düdelingen die erste Gemeinde des Landes, die einen solchen Plan auf lokaler Ebene entwickelt hat.

GESUNDHEIT IST SEIT LANGEM EINE PRIORITÄT FÜR DÜDELINGEN

Bereits vor mehr als 20 Jahren hat sich unsere Stadt dazu entschlossen, sich mit dem umfassenden Thema der Gesundheit der Bürger*innen auseinanderzusetzen. Seither wurden zahlreiche Maßnahmen umgesetzt: von der Einrichtung der Arbeitsgruppe „Gesond Diddeleng“ über die Schaffung der Stelle einer Beauftragten für Gesundheitsprävention (die es nur in unserer Gemeinde gibt) bis hin zur jährlichen „Matinée Santé“ sowie zahlreichen Aktivitäten wie Konferenzen, Workshops und Kursen.

6 ZIELE UND 22 MASSNAHMEN

Der lokale Gesundheitsplan gliedert sich in die drei Bereiche: Gesundheitsversorgung und Gesundheitsförderung, Förderung der psychischen Gesundheit und Förderung der körperlichen Gesundheit mit 6 Zielen und 22 Maßnahmen. Prävention und Gesundheitsförderung – zu denen unter anderem Sensibilisierung und Zugang zu Informationen gehören – sind grundlegend, um der gesamten Bevölkerung Zugang zu einer hochwertigen Gesundheitsversorgung zu ermöglichen. •